

# Bericht für die Zertifizierung zur „Humanitären Schule 2024“



Burg-Gymnasium

Eine Kampagne vom Jugendrotkreuz Niedersachsen.

## Typisierungsaktion der DKMS

Am Freitag, den 1.12.2023, fand im Rahmen des Adventsmarkts eine Typisierungsaktion der DKMS statt. Viele Besucher nutzten die Gelegenheit, sich als potenzielle Stammzellspender registrieren zu lassen. Das Angebot richtete sich an Menschen zwischen 17 und 55 Jahren. Für jüngere Besucher gab es Bilder zum Ausmalen, temporäre Tattoos und Süßigkeiten.

Die DKMS (Deutsche Knochenmarkspenderdatei) ist eine Organisation, die sich der Bekämpfung von Blutkrebs verschrieben hat. Ihr Ziel ist es, Stammzellenspender zu registrieren und Leben zu retten. Die Typisierung von potenziellen Spendern ist ein entscheidender Schritt, um Patienten mit lebensbedrohlichen Krankheiten wie Leukämie eine Chance auf Heilung zu geben.

Wir kamen auf die Idee, eine Typisierungsaktion auf dem Adventsmarkt zu organisieren, weil der fünfjährige Junge aus Bad Bentheim, Shahil, der an Leukämie erkrankt ist, dringend einen Stammzellspender mit gleichen Gewebemerkmale benötigt.

Die Registrierung als Spender ist einfach. Man muss lediglich einen QR-Code scannen, der einen zur Webseite der DKMS führt, wo man einige Fragen zu seiner Gesundheit beantworten muss, um festzustellen, ob man als Spender geeignet ist. Auf dieser Webseite findet man auch eine Anleitung, wie man mithilfe von drei medizinischen Wattestäbchen, die von der SV nach der Unterzeichnung der Einwilligungserklärung ausgehändigt wurden, selbst einen Wangenschleimhautabstrich durchführt. Die Abstriche werden nach dem Adventsmarkt per Post an ein Labor der DKMS geschickt, wo die Gewebemerkmale bestimmt werden können. Wir, die SV, standen jederzeit zur Verfügung, um mögliche Fragen oder Ängste im Zusammenhang mit dem unkomplizierten und schmerzlosen Prozess der Typisierung zu klären.

Der Typisierungsprozess ist unkompliziert und schmerzlos, bietet jedoch die Chance, einem Menschen das Leben zu retten. Die DKMS arbeitet unermüdlich daran, potenzielle Spender zu finden und Patienten mit Blutkrebs eine Chance auf Heilung zu geben.

Dank der Unterstützung von freiwilligen Helfern und großzügigen Spendern kann die DKMS ihre lebensrettende Arbeit fortsetzen. Jeder, der sich typisieren lässt oder spendet, hilft Menschen, die dringend auf eine Stammzellenspende angewiesen sind, Hoffnung zu schöpfen.